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CONSELHO PARA A AVALIAçA0 E QUALIDADE DA ESCOLA SUPERIOR DE

HOTELARIA E TURISMO DO ESTORIL

ATA N.2 1/2024

Aos dezanove dias de juiho de dois mil e vinte e quatro, pelas catorze

horas e trinta minutos, reuniu na Sala 1.09 da Escola Superior de Hotelaria e

Turismo do Estoril ([SHTE), o seu Conseiho para a Avaliaçào e Qualidade

(CPAQ), sob presidéncia da Presidente do CPAQ, Cristina Palma Conceiçào,

corn a seguinte ordern de trabaihos:

1. Informaçoes gerais;

2. Taxas de resposta e estImulos a participaçäo dos estudantes nos

inquéritos de monitorizaçäo pedagogica;

3. Ponto de situaçáo dos Relatórios Anuais de Curso (RAC);

4. Procedimentos para sinalizacào de açôes de melhoria nos Relatórios de

Unidade Curricular (RUC);

5. Preparaçäo do RelatOrio de Acompanhamento do SIGQ 2023/24;

6. Monitorizaçào das UC de Estágio

7. Outros assuntos

Estiveram presentes: Joo Reis (em representaçäo do Presidente da

ESHTE), Nelson Felix (Coordenador do Mestrado em lnovaçäo em Artes e

Ciências Culinárias e do Mestrado em Food Design), José Pestana

(Coordenador do Mestrado em Segurança e Qualidade Alimentar em

Restauraço), Jorge Urnbelino (Coordenador do Mestrado em Turismo),

Càndida Cadavez (Coordenadora do Mestrado em Turismo e Comunicaçáo),

Miguel Belo (Subcoordenador da Licenciatura em Gestáo Turistica), Maria

Mota Almeida (Coordenadora da Licenciatura em lnformaço TurIstica),

Claudia Azevedo (Coordenadora da Licenciatura em Produçäo Alimentar em

Restauraçäo), Tiago Lopes (Subcoordenador da Licenciatura em Gestäo do
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Lazer e Anirnaçäo Turistica), Vitor Andrade (Administrador), e Cátia Morgado

(representante do pessoal näo docente no Conseiho Geral).

Justificaram a sua auséncia as Conseiheiros Francisco Silva

(representante do Presidente do Conseiho Geral), Lurdes Calisto (Presidente

do Conseiho Técnico-CientIfico, Victor Afonso (Presidente do Conseiho

PedagOgico) e Nuno Ricardo Dias (Coordenador do Mestrado em Gesto

Hoteleira).

Secretariou a reuniào a técnica superior Ana Passos.

Iniciando-se a ordem de trabaihos, em sede do TOpico 1 - Informaçães

gerais, a Presidente do CPAQ deu as boas vindas aos novas membros do

CPAQ; prestou algumas informacOes sabre as desenvolvimentos do Sisterna

Interno de Gestâo da Qualidade (SIGQ) da ESHTE e as atividades

desenvolvidas pelo Gabinete de Qualidade e Métodos (GQM); a respeito do

processo de avaliaçào institucional no ambito da A3ES deu a palavra ao

Administrador, Dr. VItor Andrade, que referiu que das duas recomendacOes

efetuadas pela Comissâo de Avaliacäo Externa, uma já estava cumprida —a

criaçào de urn serviço especializado dedicado a inserçäo profissional e a
construçào e dinarnizacâo da Formaçäo ao Longo da Vida - e que a segunda —

referente a demonstraçào dos resultados da implernentaçào do SIGQ (]á

anteriormente certificado pela A3ES) enquanto estrutura decisiva no

desenvolvimento estratégico da nstituiçâo — se encontra em franca

desenvovimento, par forrna a garantir a comprirnento, ate juiho de 2026, do

requisito de acreditaçào apontado pelo Conseiho de Administracäo da A3ES

no arnbito do referido processo de avaliaçäo institucional.

No TOpico 2, Taxas de resposta e estImulos a participaçdo dos estudantes

nos inquéritos de rnonitorização pedagógica, a Presidente do CPAQ informou

que, atualmente, a inica restriçäo de incentivo ao preenchirnento dos

questionários pelos estudantes é facto de estes verem os horarios no sistema

de informaçao (ate concluIrem todos as preenchirnentos), tendo proposto

rnanter essa penalizaçào, para não diminuir as taxas de resposta dos alunos,
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que tern vindo a aurnentar. A proposta foi aprovada por unanirnidade dos

membros presentes (Conseiheiros Cristina Palma, VItor Andrade, Claudia

Azevedo, Tiago Lopes, Maria Mota Almeida, José Pestana, Nelson Felix,

Cándida Cadavez, Jorge Umbelino, Miguel Belo e Cátia Morgado). Ainda neste

tópico foi aprovada pelos mesmos membros a recomeridaçáo para que a

presidência da ESHTE garanta a constante atualizaçäo (no sisterna de

informacäo que serve de base ao lançamento dos inquéritos) da identificaçäo

dos docentes responsáveis por cada unidade curricular, por forma a evitar

erros na atribuiçäo das responsabilidades de preenchirnento por parte dos

docentes.

No TOpico 3, Ponta de situaçâo dos Relator/os .4nuais de Curso (RAC), a

Presidente do CPAQ apresentou 0 modelo de RAC atualmente em vigor e as

fontes de informaflo usadas no seu preenchimento. Mediante iniciativa da

Coordenadora do curso de licenciatura em lnformaçäo Turistica, Conselbeira

Maria Mota Almeida, edo Coordenador do curso de mestrado em Segurança e

Qualidade Alimentar na Restauraçäo, Conseiheiro José Pestana, e após debate

sobre a adequaçäo do prazo estabelecido nos Estatutos da Escola para a

apresentaçào destes relatórios, tanto ao Conselho Pedagógico, corno ao

Conselho Técnico-Cientifico, concluiu-se que seria oportuno enviar uma

Recornendaçâo aos Coordenadores de Cursos para iniciarern 0 carregarnento

da informaçäo editavel nos relatOrios no inIcio do més de junho de cada ano

letivo.

No TOpico 4, Procedimentos para sinalizaçOo de uçc3es de me/horia nos

RelatOr/os de Unidade Curricular (RUC), a Presidente do CPAQ propôs que

fossern os Coordenadores de Area Cientifica (CAC) a sinalizar as unidades

curriculares corn necessidades de meihoria, urna vez que tambem eles

intervém na aprovaçäo das tichas de unidade curricular; que os docentes

responsáveis pelas unidades curriculares, os docentes que as lecionarn, Os

Coordenadores de Cursos e Os serviços de informática e GUM tivessern acesso

a consulta dos RUC mesmos antes da referida sinalizacäo pelos CAC. A
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proposta 101 aprovada por unanimidade dos membros presentes, tendo sido

igualmente definidos os seguintes critérios que exigern a apreciaçâo dos CAC

na sinalizacäo das unidades curriculares: avaliacào global media da unidade

curricular pelos estudantes inferior a 3,5 (considerando a escala de 1.Muito

fraca a SMuito boa); avaliação media da prestaçáo docente pelos estudantes

interior a 3,5; e taxa de reprovaçäo na unidade curricular superior a 50%.No

Tópico 5, Preporoçäo do Relatorio de Acompanhumento do S1&Q 2023/24, a

Conselheira Cristina Palma Conceiçäo, Presidente deste CPAU, recordou que a

existência deste relatOrio é urn dos requisitos impostos pela A3ES rio âmbito

da Avaliaçäo lnstitucional. 0 Gabinete da Qualidade e Métodos ira apresentar

em breve a relatOrio sabre a ano letivo 2023-24, seguindo a indice

apresentado na presente reuniáo.

No Tépico 6, Monitorizoçào das UC de Estágio, as Conselheiros foram

informados que as unidades curriculares de estágio, a semelhança das

unidades para as trahalhos finais de mestrado, näo estão incluIdas nos RUC,

nem sào alvo de qualquer inquérito de monitorizaflo pedagégica. Cantudo, 0

Gabinete de Estágios ja fornece dados sabre a nOmera de estágios e

entidades para efeitos de produção dos RAC, podendo no futuro vir a

acrescentar ainda a nota media atribuida pelas entidades de estágio aos

nossos alunos. Foi aprovada, por unanimidade dos membros presentes, a

proposta de ser aplicado um questionário de satisfaçäo dos estudantes sobre

a unidade de estágio, devendo este ser implementado pelo Gabinete de

Estágios na plataforma ja usada para efeitos de envia dos relatorios de

estágia. 0 Conselheiro Jorge Umbelino sugeriu que fosse irnplementada urna

reuniáo, mesmo a distäncia, para fazer um acompanhamenta mais próximo

dos nossos alunos enquanto estagiam.

No Tópico 7, Qutros Assuntos, por sugestäo enviada pelo Conseiheiro

Nuno Ricardo Dias, Coordenador do curso de Mestrado em Gestäo Hoteleira,

foi aprovada par unanimidade dos membros presentes uma pequena

alteraçao no formulario de apreciaçäo dos cursos de mestrado pelos
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estudantes — na pergunta em que se referia “aprendizagens práticas” passou

a constar “aplicaçäo de conhecimentos”.

E, nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sesso, e é Iavrada a

presente ata que, depois de ida e aprovada pelos membros do CPAQ

presentes, ira ser assinada pela Presidente e pela Secretária do CPAQ.

Aos dezanove dias de juiho de dois mu e vinte e quatro,

A*reside-n’te do CPA

(Cristina Palma Conceiçño)

A Secretária do CPAQ,

N
(Ana Passos)
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